Reihe nach einige Parteiaufträge ausschreiben und diese dann per Post unseren Genossen zuschicken. Wir sprechen persönlich mit jedem Genossen, meist dann, wenn er sich bei uns in der Grundorganisation anmeldet, damit gleich der persönliche Kontakt hergestellt ist und jeder weif: Da und da ist mein Arbeitsgebiet, auf die und die Frage kann ich mich besonders konzentrieren. — Wir erreichen dadurch, dag wir die Einheit zwischen Politik und Organisation herstellen und überall die führende Rolle unserer Partei durchsetzen können.

Für unseren Bezirk Neubrandenburg ergibt sich aus dem VI. Parteitag die Aufgabe, die Steigerung der Arbeitsproduktivität in der Landwirtschaft zur Sache der gesamten Bevölkerung zu machen. Durch den Einsatz aller unserer Genossen gelang es uns, im Jahre 1962 etwa 170 Frauen unseres Wohngebietes in fünf Hausfrauenbrigaden zusammenzufassen. Ihr dürft euch nun nicht vorstellen, daß die Gewinnung dieser Hausfrauen eine einfache Sache war. Sie haben nicht an der Tür gestanden und gewartet und sich gefreut: Nur gut, dag ihr mal zu uns kommt und dag wir euch jetzt helfen dürfen! - So sah es nicht aus. Es bedurfte wirklich bei vielen dieser Frauen der Überzeugungsarbeit.

In diesem Zusammenhang möchte ich die Worte des Genossen Hoffmann noch einmal in Erinnerung zurückrufen, der uns Hilfe versprach; denn er sagte, dag die Armee ständig durch ihre Offiziere auf die sozialistische Bewugtseinsbildung all ihrer Genossen einwirken wird. Und da wir es zu einem grogen Teil mit Frauen dieser Genossen zu tun haben, denke ich, dag wir im nächsten Jahr mit deren Unterstützung eine gute Arbeit erreichen werden. (Beifall.)

Im Jahre 1962 wurden von diesen Hausfrauenbrigaden 14 000 Stunden vornehmlich zur Pflege und Ernte von Gemüse geleistet. Wir erreichten dadurch, dag der Plan des Gemüseanbaus der LPG der Stadt Neubrandenburg und der LPG, in denen unsere Frauen darüber hinaus tätig waren, erfüllt und übererfüllt wurde. Das ist aber nur die eine Seite unseres Einsatzes.

Ebenso wichtig erscheint es mir festzustellen, dag wir durch den Abschlug von Direktverträgen dafür sorgten, dag stets frisches Gemüse in ausreichender Menge, und vor allem den Wünschen der Hausfrauen entsprechend, in unseren Läden zu kaufen war. Das trug dazu bei, dag das Ansehen unserer Partei im Wohngebiet weiter wuchs. Gleichzeitig führte es auch unseren Hausfrauenbrigaden einige weitere Mitglieder zu. Eine LPG konnte sechs Bäuerinnen als Mitglieder werben, weil es diese nicht